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телеком

энергетика

Сети раСтут как на дрожжах ЭнергетичеСкие компа-
нии продолжают маСштабную модернизацию Своей инфраСтруктуры. на 2011–
2014 годы объем инвеСтиций в ЭнергетичеСкую отраСль петербурга СоСтавит око-
ло 80 млрд рублей. учаСтники рынка уверены, что поСле завершения вСех работ в 
городе появятСя избыточные мощноСти, а его жители будут надежно защищены 
от блЭкаутов. АЛЕКСАНдР ТИТОВ

броуновСкое движение на петербургСком рынке Связи про- 
изошел целый ряд кадровых переСтановок. одни управленцы Сменили меСто рабо-
ты, получив карьерное повышение, другие — по личным причинам, а третьи — ввиду 
Серьезных изменений на рынке. С подробноСтями корреСпондент BG бориС горлин.

Инвестиционная программа сетевой ком-
пании ОАО «Ленэнерго» на 2011–2015 
годы, согласованная с исполнительными 
властями Петербурга и Ленинградской 
области, составит более 102 млрд рублей. 
Основными источниками финансирования 
выступят тариф на передачу электроэнер-
гии (67%) и плата за технологическое при-
соединение (20%). Предполагается, что 
оставшиеся 13% будут сформированы за 
счет нетарифных источников, например, 
дополнительной эмиссии акций. Приори-
тетным проектом «Ленэнерго» в рамках 
долгосрочной инвестиционной программы 
будет реновация кабельной сети 0,4/10 кВ. 
Ожидается, что задача будет полностью 
реализована к 2014 году. Руководство 
«Ленэнерго» считает, что неудовлетвори-
тельное состояние сетей низкого напря-
жения серьезно угрожает электроснаб-
жению города. Инвестиции в реновацию 
составят около 23 млрд рублей. Другой 
важной задачей «Ленэнерго» называет 
ввод новых кабельных линий. В 2011 году 
их ввод составит 68 км. Также в этом году 
компания планирует запустить подстан-

цию №185 «Пушкин-Южная», завершить 
строительство подстанции «Ленинская» и 
ввести дополнительную мощность 50 МВА 
на реконструируемой подстанции №13 на 
Васильевском острове.

Существенно увеличить инвестиции в 
свою инфраструктуру в этом году собира-
ется и филиал «ФСК ЕЭС» — «Магистраль-
ные электрические сети Северо-Запада» 
(МЭС Северо-Запада). По словам дирек-
тора филиала Валерия Агеева, в 2011 
году объем инвестиций намечен на уровне 
40,4 млрд рублей, что на 18% превышает 
инвестиционную программу 2010 года. 
При этом в 2012 году объем инвестиций 
увеличится до 42,4 млрд рублей. Ключе-
вой задачей МЭС Северо-Запада является 
создание в Петербурге энергетического 
кольца 330 кВ, которое, по расчетам энер-
гетиков, должно навсегда избавить город 
от массовых блэкаутов. Завершить проект 
филиал планирует в 2012 году. На этот год 
запланированы работы по вводу 143 км 
линий электропередач и более 3 тыс. МВА 
трансформаторной мощности. Помимо 
этого МЭС Северо-Запада собирается за-

вершить работы по строительству новой 
подстанции 330 кВ «Зеленогорск», за счет 
которой будет устранен дефицит мощно-
сти в Курортном районе города. Также в 
этом году закончится ремонт подстанций 
330 кВ «Западная», «Южная», «Чесмен-
ская», «Приморская», «Колпинская» и 
750 кВ «Ленинградская».

Не отстает от коллег и подконтрольное 
городу ОАО «Санкт-Петербургские элек-
трические сети» (СПбЭС). Инвестицион-
ная программа компании на 2011 год со-
ставит около 3,3 млрд рублей. Ожидается, 
что в этом году будут решены вопросы 
надежности и качества энергоснабже-
ния потребителей Центрального и Вы-
боргского районов, а также юго-запада 
города. Приоритетным направлением 
деятельности СПбЭС будет развитие рас-
пределительных сетей 0,4–10 кВ в зонах, 
построенных ранее, также продолжатся 
проектно-изыскательные работы по под-
станциям 110 кВ, таким как «Авиагоро-
док», «Юго-Западная-1», «Московская-
Товарная», «Понтонная», «Петровская» и 
«ДК Порт».

Участники рынка и городские чинов-
ники считают, что сетевые компании не 
напрасно потратят свои деньги, а после 
завершения всех работ энергетической 
безопасности города уже ничего не бу-
дет угрожать. Впрочем, усилия сетевых 
компаний за последние несколько лет 
уже дали свои плоды. По словам пред-
седателя комитета по энергетике и ин-
женерному обеспечению Олега Тришки-
на, отрасль смогла преодолеть нехватку 
мощностей, наблюдавшуюся в Петер-
бурге еще шесть лет назад, и сегодня 
никакого энергодефицита в городе нет. 
При этом минувшей зимой был зафик-
сирован рекорд потребления мощности 
— 7,4 МВт. Однако сети выдержали по-
вышенную нагрузку с большим запасом. 
Загруженность сетей ОАО «ФСК ЕЭС» 
составила 60%, а резервы «Ленэнерго» 
— 35%. Впрочем, было бы весьма стран-
но, если бы сети не справились с сезон-
ной нагрузкой. Ведь только в 2009–2010 
годах было построено и реконструирова-
но 27 подстанций, на что было потрачено 
более 142 млрд рублей. n

С апреля этого года Северо-Западный 
филиал ОАО «Мегафон» возглавил Денис 
Малышев, до этого занимающий анало-
гичную позицию в Уральском филиале 
компании. На новом посту господин Ма-
лышев сменил Георгия Гетманца, который 
покинул компанию в связи с переходом на 
новую работу. Где именно топ-менеджер 
теперь продолжит свою карьеру, неиз-
вестно, господин Гетманец пока не ком-
ментирует свои планы. «Благодаря на-
стоящим профессионалам, работавшим 
со мной в 

”
Северо-Западном Мегафоне“, 

я выполнил все поставленные передо 
мной задачи. Пора делать следующий шаг 
и попробовать себя в новом профессио-
нальном качестве», — пояснил господин 
Гетманец. Топ-менеджер покинул компа-
нию на мажорной ноте, сумев укрепить 
позиции возглавляемого филиала как по 
выручке, так и по абонентам. Руководство 
«Мегафона» сожалеет, что талантливый 
управленец решил сменить вид деятель-
ности. «Я с уважением и пониманием от-
ношусь к решению Георгия Михайловича 
Гетманца покинуть компанию. От менед-
жмента компании и себя лично благодарю 
Георгия Михайловича, который стоял у ис-
токов создания 

”
Мегафона“ и рынка теле-

коммуникации в России, за достигнутые 

результаты и большой вклад в развитие 
компании. Под руководством господина 
Гетманца Северо-Западный филиал со-
хранил статус генератора кадровых и 
финансовых ресурсов компании и зна-
чительно укрепил лидерство 

”
Мегафона“ 

среди игроков рынка региона. Искренне 
желаю Георгию Михайловичу успехов в 
новом деле» — заявил генеральный ди-
ректор «Мегафона» Сергей Солдатенков. 
Новому руководителю филиала будет не-
просто удержать заданный господином 
Гетманцем региональный темп развития 
«Мегафона». Однако господин Малышев 
не думает пасовать, собираясь сделать 
ставку на командную игру. «Я благодарен 
Георгию Михайловичу Гетманцу, который 
не только добился на Северо-Западе от-
личных результатов, но и создал велико-
лепную команду. Сложно представить 
себе лучшую платформу для следующего 
рывка вперед, и именно такую задачу я и 
ставлю перед собой», — заявил господин 
Малышев.

Серьезные кадровые ротации произош-
ли и в макрорегиональном филиале «Рос- 
телеком — Северо-Запад» (ранее — ОАО 
«Северо-Западный телеком»). Компанию 
покинули два топ-менеджера, чья деятель-
ность несколько лет определяла тренд 

развития оператора. Сперва с компанией 
расстался Олег Попов, заместитель ге-
нерального директора — коммерческий 
директор СТЗ. Топ-менеджер переехал в 
Москву на должность коммерческого ди-
ректора ОАО «Московская городская те-
лефонная сеть» (МГТС). Недавно примеру 
господина Попова последовал и Павел 
Басов, директор департамента стратеги-
ческого развития бизнеса и маркетинга 
СЗТ. О новом месте работы господин Ба-
сов пока не сообщает. 

Возможно, успешным топ-менеджерам 
просто не нашлось места в объединенном 
«Ростелекоме», который, кстати, послед-
ние годы не блистал какими-либо яркими 
достижениями на рынке. «Ростелеком 
— Северо-Запад», напротив, является 
сейчас безоговорочным лидером на пе-
тербургском рынке широкополосного до-
ступа в интернет, обгоняя по количеству 
пользователей ближайшего конкурента 
практически в два раза. При этом техно-
логия ADSL, посредством которой филиал 
предоставляет услуги доступа в интернет, 
существенно уступает по скорости сетям 
конкурентов. К заслугам команды госпо-
дина Попова можно отнести и плавный пе-
реход горожан на так называемую «повре-
менку», запущенную в 2006 году. Тарифы, 

предложенные компанией, с одной сторо-
ны, не отпугнули владельцев телефонов, с 
другой — повысили доходы оператора.

Ветер перемен коснулся и петербург-
ского офиса Tele2. В марте этого года про-
изошла смена регионального управляю-
щего директора «Tele2 Санкт-Петербург» 
— вместо Игоря Жижикина филиал воз-
главил Александр Сергеев. Господин Жи-
жикин пошел на повышение, возглавив 
целый макрорегион Tele2 «Поволжье и 
Урал». Топ-менеджер покинул Петербург 
со спокойной душой, в 2010 году петер-
бургский филиал показал достаточно хо-
рошие результаты. Абонентская база Tele2 
в Санкт-Петербурге и Ленинградской об-
ласти выросла на 15%, превысив два мил-
лиона пользователей. Помимо этого, Tele2 
смог увеличить ARPU (средняя месячная 
выручка на одного абонента) на 4% в ру-
блевом исчислении. В компании говорят, 
что положительная динамика ARPU в 2010 
году была обеспечена ростом потребле-
ния абонентами дополнительных услуг. 
Операционная выручка филиала вырос-
ла на 39% по сравнению с итоговыми ре-
зультатами 2009 года. Показатель EBITDA 
вырос на 20%. На этом фоне новый шаг 
господина Жижикина по карьерной лест-
нице кажется закономерным. n


